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comentário em sua página ofi-
cial no Facebook, o chefe do Exe-
cutivo ressaltou que "as represas
estão em níveis baixíssimos" e
que o período de chuvas ainda
não veio. A fala foi direcionada
ao comentário de um usuário
que disse: "A conta de luz vai au-

mentar. Obrigado PR "
A Aneel aprovou na segunda-

feira (30), em reunião extraordi-
nária, a retomada do sistema de
bandeiras tarifárias na conta de
luz a partir desta terça. "As re-
presas estão níveis baixíssimos.
Se nada fizermos poderemos ter
apagões. O período de chuvas,
que deveriam começar em outu-
bro, ainda não veio. Iniciamos
também campanha contra o des-
perdício", escreveu Bolsonaro.

A justificativa relacionada à
seca também foi apresentada pe-
lo diretor da Aneel, Efrain Perei-
ra da Cruz. Ele destacou "afluên-
cias críticas" nos principais re-
servatórios do País, no Sudeste
e Centro-Oeste, além do Sul, e
deterioração nos meses de outu-
bro e novembro.

A situação já implicou no
acionamento de termelétricas,
o que pressionou o custo de ge-
ração de energia no País, que

desde setembro já retomou o
consumo de energia no patamar
pré-pandemia.

O sistema de bandeiras tari-
fárias foi criado em 2015 como
forma de recompor os gastos ex-
tras com a utilização de energia
de usinas termelétricas, que é
mais cara do que a de hidrelétri-
cas. A cor da bandeira é impres-
sa na conta de luz (vermelha,
amarela ou verde) e indica o cus-
to da energia em função das con-
dições de geração.

Quando chove menos, por
exemplo, os reservatórios das hi-
drelétricas ficam mais vazios e é
preciso acionar mais termelétri-
cas para garantir o suprimento
de energia no país. Segundo a
Aneel, a bandeira tarifária não é
um custo extra na conta de luz,
mas uma forma diferente de
apresentar um valor que já está
na conta de energia, mas que ge-
ralmente passa despercebido.

M ossoró sedia de 3 a 5
deste mês, o Fórum de
Desenvolvimento do

Semiárido 2020 com 13 eixos
temáticos, reunindo agentes
públicos, empresas e a socieda-
de. O evento debaterá temas re-
levantes, como a água e seu
aproveitamento no semiárido,
educação, segurança jurídica
e fundiária, turismo, meio am-
biente, recursos minerais, re-
síduos sólidos, tecnologia e ino-
vação, transporte e logística. 

Juntos, irão apresentar os pro-
blemas e as soluções, para com-
por um novo Plano de Desenvol-
vimento do Semiárido (PDS). To-
das as proposições e contribuições
serão compiladas e levadas a ple-
nária para compor a discussão
presencial em Mossoró/RN.  

Nas oficinas presenciais, será
elaborado um documento final in-
dicando as políticas e projetos prio-
ritários para cada eixo temático,
que será o alicerce do Projeto de Lei
de Desenvolvimento do Semiári-
do a ser elaborado e tramitado no
Congresso Nacional sob a coorde-
nação da Frente Parlamentar Mis-
ta em Prol do Semiárido.

Um evento interativo, onde
todos participam de onde esti-
verem. O website contém grupos
de discussão e proposição com
livre participação e oportunida-
de de lançar suas ideias, indicar
problemas e propostas sobre os
temas prioritários, e até propor
projetos ou políticas públicas

que agreguem e contribuam pa-
ra o desenvolvimento da região

Programação
A programação do evento con-

ta com a participação de autorida-
des e especialistas, dentre elas, o
Vice-Presidente da República, Ha-
milton Mourão, que marcará pre-
sença na abertura do Fórum. 

O desenvolvimento do Plano
de Desenvolvimento do Semiá-
rido (PDS) está em curso e, com
a sua implementação, estima-
se que um milhão de hectares po-
derá se beneficiar com a produ-
ção irrigada e alta tecnologia,
principalmente com a ampliação
de fruticultura irrigada, que po-
de gerar anualmente um valor
bruto de R$ 70 bilhões, injetan-
do cerca de R$ 10,5 bilhões em
impostos e pelo menos três mi-
lhões de empregos diretos. Se
agregar alta tecnologia e grandes
indústrias, a flutuação de mão de
obra pode ser ainda maior.  

Feira de Exposição
Além do Fórum, o evento

oferece um pavilhão com Feira
de Exposição aberto ao público
seguindo os protocolos de segu-
rança devido a pandemia cau-
sada pela Covid-19. O espaço te-
rá apresentação de tecnologias
de aproveitamento de resíduos
sólidos urbanos, produção eóli-
ca e solar, produção agrícola em
ambiente protegido, dessalini-
zação, serviços e produtos liga-
dos ao desenvolvimento do se-
miárido e shows culturais.

Mais
Acesse o site:
www.semiaridobrasil.com.br

A Agência Nacional de
Energia Elétrica (Aneel)
reativou o sistema de ban-

deira tarifárias e definiu a ban-
deira vermelha patamar dois pa-
ra o mês de dezembro, a mais al-
ta, com custo de R$ 6,243 para
cada 100 quilowatts/hora con-
sumidos. O novo custo da ener-
gia elétrica entrou em vigor nes-
ta terça-feira, 1º de dezembro. 

O mecanismo havia sido sus-
penso em maio por causa da
pandemia do novo coronavírus,
e a agência havia acionado a ban-
deira verde, sem cobrança de ta-
xa extra, até o final de dezem-
bro deste ano. A Aneel, no entan-
to, informou que as condições
atuais não permitem mais man-
ter a bandeira verde acionada.

O diretor Efrain Pereira da
Cruz mencionou "afluências crí-
ticas" nos principais reservató-
rios do País, no Sudeste e Cen-
tro-Oeste, além do Sul, e dete-
rioração nos meses de outubro
e novembro. Isso levou ao acio-
namento de termelétricas, o que
pressionou o custo de geração
de energia no País diante de uma
"oferta adversa".

Ainda segundo ele, o consu-
mo de energia retomou o pata-
mar pré-pandemia em setem-
bro, e o setor enfrenta novamen-
te uma seca que há muito não se
via. Por isso, a avaliação da A-
neel é que o sistema de bandei-
ras precisa ser retomado ime-
diatamente - e não apenas em
janeiro de 2021, como indicava
a nota técnica do órgão regula-
dor. "São indícios concretos de
que o mecanismo das bandeiras
já merece ser restabelecido e a
curto prazo", disse o diretor.

Ao justificar o aumento na
conta de luz, o presidente da Re-
pública, Jair Bolsonaro, afirmou
via redes sociais nesta terça-
feira, que o País corre o risco de
ter apagões. Em resposta a um

« BANDEIRA VERMELHA » Aneel definiu a bandeira vermelha patamar dois para o mês de dezembro, a
mais alta, com custo de R$ 6,243 para cada 100 quilowatts/hora consumidos. Novo custo já está em vigor

Conta de energia fica mais cara 

Aneel informou que as condições atuais não permitem mais manter a bandeira verde acionada

Fórum discutirá Plano
de Desenvolvimento
para o Semiárido do
Rio Grande do Norte

Mossoró sedia Fórum do
Semiárido hoje e amanhã

« DEBATES »

A gência Estado - Quatro
homens foram presos
pelo furto de cédulas de

dinheiro deixadas por bandidos
após o assalto a uma agência
bancária de Criciúma (SC), na
madrugada desta terça-feira
(01). Logo após o fim dos tiro-
teios, a Polícia Militar (PM)
apreendeu R$ 810 mil em di-
nheiro em um apartamento da
área central de Criciúma. Nes-
ta ocorrência, quatro pessoas
foram presas e conduzidas à
Delegacia de Polícia.

Eles alegam não ter envol-
vimento com os criminosos que
praticaram o assalto nesta ma-
drugada. A Polícia Civil inves-
tigará se os suspeitos presos te-
riam aproveitado a situação pa-
ra pegar o dinheiro que ficou
para trás durante a ação, após
a fuga do grupo.

Além disso, o comandan-
te do 9º Batalhão da Polícia
Militar (BPM) de Criciúma,
tenente-coronel Christian Di-
mitri, recebeu informações de
pessoas da comunidade que
aproveitaram a situação pa-
ra saquear notas de dinheiro
da agência. "Essas cédulas se-
rão rastreadas e vamos che-
gar aos infratores". Nas redes
sociais, vídeos mostram pes-
soas recolhendo o dinheiro
nas ruas da cidade.

De acordo com a Polícia Mi-
litar, criminosos armados com
explosivos e munições de vários

calibres assaltaram a agência
bancária e efetuaram disparos
na região central da cidade. No
início da ação, os criminosos
chegaram a atirar contra o 9º
Batalhão da Polícia Militar
(BPM) de Criciúma. Um policial
militar foi ferido no abdômen e
precisou passar por uma cirur-
gia No início da manhã desta
terça-feira, 1º, a Polícia Militar
emitiu uma nota oficial, infor-
mando que após passar por uma
cirurgia, o profissional apresen-
ta um quadro de saúde que ain-
da inspira cuidados.

A PM busca, ainda, um vigi-
lante que teria sido ferido du-
rante a ação criminosa. Duran-
te a madrugada, circularam in-
formações de que além do poli-
cial, um profissional da área da
segurança também teria sido
atingido pelos disparos. Esta
pessoa não foi encontrada até o
momento, e a PM ainda tenta
confirmar a informação.

A Polícia Militar de Santa
Catarina faz diligências em bus-
ca dos criminosos na manhã
desta segunda-feira, 30. A PM
conta com o apoio do Batalhão
de Operações Policiais Especiais
(Bope), Choque, Batalhão de
Aviação, Canil e Polícia Militar
Rodoviária Estadual. Equipes
de Inteligência das Forças de Se-
gurança Pública também atuam
em conjunto. A Polícia Civil do
Estado acionou polícias do Rio
Grande do Sul e Paraná para re-
forçar a ação.

A PM reforça que denúncias
podem ser encaminhadas por meio
dos telefones 190, ou pelo 181 da
Poli?cia Civil, aplicativo PMSC Ci-
dadão ou Rede de Vizinhos.

PM apreendeu 810 mil
em dinheiro e quatro
pessoas foram detidas,
após assalto a banco

Após assalto, quatro são
presos por furto de cédulas

« CRICIÚMA »

São indícios
concretos de que o
mecanismo das
bandeiras já merece
ser restabelecido e a
curto prazo.”

EFRAIN PEREIRA DA CRUZ
Diretor da Aneel
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